

# いなづま

題字 小寺 寛一

## 「新理事長あいさつ」

梶原邦夫

謹んで故小寺  
寛一殿の冥福を  
祈り17年間の  
長期間理事長の  
職責を円満な人  
柄と指導力をも  
って組合の組織  
力と財力を蓄積  
下され今日の繁

栄の基礎を作って下さった功績に対し心  
より御礼申し上げます。

此度総会に於いて会員皆様の推薦に  
依り理事長の職責を引受ける事となりま  
した。浅学非才の身ながら業界のため、  
又組合発展のため全力を尽す所存であります。今更抱負と云う程でもありません

## 「新任あいさつ」

北電函館支店長 小池正男

早いもので当地に着任してからもはや3ヶ月余りがたった。それにしても函館は変わるものである。とくに郊外の道路や住宅地の発展ぶりには目を見はらせるものがある。

一方当地の産業も全般的に着実に伸びているようである。何よりも最近における電力需要の増加が如実にそれを物語っている。例えば43年度の需要の伸び率は全道組合が約5パーセントであったのに対して当地のそれは約15パーセントと云う

が希望の一端を申し上げ挨拶にかえる次第であります。

標準料金のPRを目的として発足したブロック会議ではあるが此の機会に最も悩みとする従業員の定着性について組合自体で考える必要があるのではないか。全国的に電気業界の従業員は10人に3人の流動性が高まり渡り鳥的現象が多く今後増大しても減少することはないと思われている今日、標準料金問題、名義貸問題以上に重要な問題として就業規則給与規定厚生福祉等の組合統一したある程度の規定を作る事によって従業員の定着と合わせて標準料金問題、名義貸問題も自ら解決されるでしょう。

次に外線問題ですが電力の公共事業である限り外線工事も卓越した技能と停電時間の短縮等を考えれば、当然今までゆかなくても業者の選定にせまられ現在44

圧倒的数字を示している。

『函館はもはや斜陽ではない。函館を斜陽にするかしないかは函館の人々が決める事だ。』私が札幌を離任するに当って誰かが云った言葉を思い出す。

ドラッカーの云う『断絶の時代』旋風が吹きまくっている。そうでなくとも経済の大型化国際化はすでに始まっておりこれに備えて今や企業の体质改善は大流行である。電気事業もいづれその例外ではなくなるかも知れないが、そうなれば必然的に電気工事業界も影響なしとはしえないであろう。誰が云い出したのか古くから電気事業と電気工事業には車の両輪であると云われて来た。どちらかがつまづいて転んだりしないよう力を合せて共に繁栄して行きたいものである。

社に絞られつつあるのも止むを得ないと思います。今後需要の急速な伸びと相まって企業の合理化と工事受注の大型化を考える時北電からの解答を待つ迄もなく函館電気業界として今こそ大同団結して外線工事会社を設立し事業計画を提出して協力願う事が最良と考える次第です。

そのため30数社ある外線協議会を発展的に解消し現状に安住する事なく一日も早く斯かる方向に前進されん事を期待して就任の挨拶と致します。

## 「組合だより」

### 一、北電内線連絡会

○3月14日電力主催の連絡会が開催され内線規定の一部改訂其の他業務の連絡を行なった。

当時資料は配布されましたら若干部組合事務局に手持があります。

### 二、第1回役員会(3月18日)

○災害互助会費は本年は同様60円納入することとなり、近く請求書送付しますが、新規加入者は6月末迄現金を添え申込書を提出下さい。

○資産(特に不動産)長期の計画を樹て将来組合活動に供する目的で不動産を取得しておく方法について研究し一案を作成継続審議することとなる

○耐圧試験装置について  
本件は北海道全般のこととして次回連合会役員会で提案することと決定する。

事務局電話の増設について事務量の激増により一基増設を決定した。

### 三、工事料金の改訂関係

○4月2日より17日の間市内及直轄関係のブロック別会議を開催料金額除外の件について研究討議を行なった。

○「料金改訂表」及改訂挨拶状を開係建築関係組合宛、組合員取引先建築業者宛送付して協力を求めた。

○料金表は4月1日より改訂されましたので必要部数事務局に申込下さい。

### 四、年度第1回役員会(4月15日)

○ブロック会議の状況を報告検討の上原案通り市内関係を8地区として設置することを決定同様北電各営業所毎に支部を設置して営業所に対応して業務を進めることについて審議の上、定

款との関連があるので総会で検討することとなる。

○仮受金の出資金振替について  
略(通常総会で説明の予定)  
○料金関係の広告は前回新聞公示より  
更にスペースを大きくすること。

○自衛隊除隊者求人について中高卒者の就職希望人員の激減対策として、毎月10名内外の除隊者を対象とする求人連絡を、送り出し側の当市駐屯部隊側と行なった結果当方の事業内訓練及待遇その他について、更にPR活動を進め逐次必要人員の獲得に勉めることを確認した。

○永年勤続等の表彰の時機について毎年11月23日

#### 五、年度第2回役員会(5月8日)

○昭和43年度事業報告及決算書について審議

○新年度事業計画及予算案について審議  
○小口金融事業は一口金20万円とする  
○新規加入者(昭和44年4月以降)の加入金は3万円とする。(準組合員廃止)  
○通常総会について(略)

#### 六、緊急臨時役員会

(第1回) (5月11日) 小寺理事長病死に伴う葬儀その他について(略)

七、第2回臨時役員会(5月12日)

前日同様の件について

○組合葬 日本電機保全社葬の合同葬とすることとなる。

○弔慰金規約1万円也  
○功労金について

約17年間余に亘る功労に対し金30万円也を遺族に贈呈する。

○花輪他贈呈、略。

八、新規組合員の紹介

1.八雲町本町鉄山75番地日内鉱業所山内榮(電話82675番)

2.函館市亀田町7番25号有限会社本間組本間芳治(電話52-4052番)

3.函館市柏木町7番20号  
有限会社 加賀電気商会 加賀秀雄  
(電話52-3941番)

○地区委員会

各ブロックより選出した委員を以て構成する「地区委員会」を5月19日午後6時より開催し次の役員を決定

委員長 拓北電業KK吉田 要  
副委員長 モリヤ電飾 森谷 勇一

第一電気 駒井 亀太郎  
今後ブロック会議の焦点事項を持ち寄り

検討することとなった。

○通常総会5月22日午後2時より市内「明月園」で開会、決議事項次の通り  
一、事業報告、決算、予算案について原案通り可決。出資金は1人2万5千円増とし今迄の持分5千円と合し計3万円となり「出資の証」を発行する。

尚各事業所では決算時次の仕訳をする  
(借方) 出資金25,000 (貸方) 雑収益  
25,000

二、小寺理事長死去により補充選出の件  
役員会で互選により  
理事長樺原邦夫専務理事猪股貫一と決定  
これを報告承取せらる。

三、工事金手数料今後1.5%とする。

四、加入金出資金について今後の加入者は加入金30万円、出資金3万円に決定

五、小口金融制について1口20万円とする。

サイト90日、其他従来通り

#### 六、その他

1.子メーターは6月一杯で未検定のものは使用出来ず。

2.計器板の地方発送費は組合負担とし新制式のものは6月より取扱う。

3.災害互助会の会費600円納入下さい。

4.「商工中金」の融資活用について竹内理事より「転貸は勿論個人貸付も行なっているが保証の問題もあり、金額は相談に応じる」との事であると紹介あり。

5.北電支店長の表彰について  
(優秀) 4社 ユタカ電機、下山電気、  
拓北電業、松山電気

(優良) 20社(北) 弘電社、樺電工業、北斗電気、協信電気、入江電気、玉津電気、太陽電気、奥村電気、日光電気、日興電気、鈴谷電気、高橋電設、大久保電気、岩越電機、ヤマト電気、香田電気、安保電気、久保田電気、吉田電機、東福電機、尚表彰は本年度限りで今後は行なわれない模様です。

6.負担金工事の場合における外線工事の促進について席上意見が出たので北電に促進方針申入れることになりました。

職訓関係について。新年度入所生を募集していますが、未だ余裕がありますので至急応募下さい。

尚1.本年度中高校卒業者でなくてもよく年令制限ありません。

2.「電工」2ヶ年で後の1ヶ年は実技訓練のみ→工事士免許附與

3.野外訓練として修学旅行、野外レクリエーション等があります。

新年度学年主任は第1学年モリヤ電飾森谷勇一第2学年北斗電気熊谷浩四郎第3学年工藤電気工藤義一(実技のみ)以上諸氏となりました。以上

#### ご案内

◎外線工事要項第一編「架空電線路工事」後編480円、余冊あり至急。◎新制式計器板の仕様に就いて別に印刷の上配布の予定です。業務益々繁忙の折健斗を切にお祈り致します。(横田)

## 〔頭の体操〕

アラビアの、ある大金持ちが、二人の息子を呼んで云った。「砂漠のまんなかのオアシスまで、おまたちの愛馬で競走してごらん。どちらか、勝ったほうの馬に、私の全財産を賭けることにしよう。ただし、競走といっても、ふつうの競走ではないよ。のろのろ競走だ。私はオアシスで待っていて、遅くついたほうの馬を、この目でしかと確かめよう。」二人の息子は、それぞれの愛馬にまたがり云われたとおり、のろのろ競走を開始した。

しかし、なにぶんにも灼熱の砂漠のこと、じりじりと照りつける太陽に、半死半生になってしまった。そこへ、たまたま通りあわせた名高い知者は、二人から事情を聞いて、すばらしい名案をさしきれた。

それを聞いた二人は、何やら相談したかと思うと、今度は、灼熱地獄から一刻も早く抜け出さんとばかり一目散に競走しながら駆けいって、さて、この名案とは。解答は組合の編集員まで。

られました。だが幸いにして、この未曾有の歴史的変革期に処して、新たな運命を開き進した私は、皆々様各位の御尽力と御支援に依り、昭和29年9月独立出来る日を迎えた訳であります。私は常日頃から胸に抱いた下記当社の社は社訓を経営の一條とし、且つ従業員全員を資本と思うと同時に、優秀な社員は取締役就任の道を開き、又全社員に対し株を所有させ、明るく働き得る姿を眺めつゝ、明日への大いなる躍進をも鑑みておるものであります。組合員の皆様願わくば郷土産業発展のためにも全組合員和合一致して、健全経営あらん事をお願い致す次第であります。

社は我が社は、電気工事を主体とする企業であり、産業の発展と時代の進歩に寄与している事を誇りとするものである。常に健全なる心身と技術をもって、社業の繁栄を計る。

社訓1企業の中心は人である。1一致協力こそ能率増進の元である。1誠実な工事は信用を高める。1その日の計画はその日に実行する。1創意工夫と技術の練磨によって斯業の発展がある。」(駒井)

### 【組合員の横顔】

#### 三興電機株式会社 石村 岩一

今日は三興電機社長石村さんの横顔を紹介する事となりましたが、此の機会に「私の経営」を組合員にお伝えして皆さんの御参考になればと、特に原稿を頂きましたので、下に転記致します。

「昭和初期の経済的不安定、満洲事変、日支事変、太平洋戦争と幾多の事変、そして我々国民が予想もしなか

った敗戦且つ終戦後のインフレの苦悩と、社会的にも民族的にも大激変の時代を体験して来た私は昭和20年9月現在船場町に所在せる石村電機工業所の兄の片腕として、電気業界への道を志しました。當時経験豊かな兄は、私のために数多き教訓と商法戦術を示してくれると共に、その日から厳しい毎日が続け



## 組合の皆様に

日本電機保全K.K. 細川政明

故小寺社長の突然の逝去にあたり呆然としている私達に力強いご激励と其後の諸事に際し組合並に梶原専務理事長北斗電気竹内社長猪股弘電社所長の公私に亘る親身も及ばぬご指導ご尽力を賜りましたことに対し深じんなる謝意を表するものであります。

又組合役員の方におかせられましては御多忙中にもかかわらずご参集下され、受付案内係まで進んでご協力を賜りましたことを併せて謹んで厚くお礼申し上げます。

又弘電社泉社長のお取り計りにより全道各地の工業組合より弔電ご供花を賜り又道南各地の工事地区毎よりも御供花を賜る等数々のご厚情には日々感謝の念で一杯でございます。

紙上を借りまして謹んでお礼を申します。

又種々の忙しさにとりまぎれ皆様に対し数々の失礼もありました事と存じますが謹んでお詫び申し上げます。

何卒不慣れに免じましてお許し下されんことを。

あわただしきままに1ヶ月も無我夢中のうちに過ぎ去って仕まいました。

お得意様、銀行関係並に諸先輩の方々より身に余るあたたかいお言葉を賜り、私達従業員は今更乍ら自分達の無才を嘆くばかりでございます。

只今は一致団結して社運を守り皆様のご芳情に報ぜんのみと固く決意を新たにいたしております。

「いなづま」に投稿するにあたり上掲のいなづまという題字は今は亡き社長が幾枚も幾枚も書き散らした上の一枚であり、あそこにも社長が生きているとの感を深くする次第です。

棘の道は喰しく吾々の力の非力なるを痛感しますけれども、凡ゆる障害を克服して社運を向上させてゆく決意でございます。

会社は社会の公器だと思います。私達従業員一同は益々社稷のもとに、団結を固め電気業界の末席にあります社会のために闘るために尽したいと思います。

何卒組合の皆様今後共宜敷くご指導ご鞭撻の程お願いいたします。

## 「楽しかつた悪友の思い出」

大鎌電気K.K. 大鎌政雄

小寺さんとの交友は14年前の正月工事組合の新年宴会が終って、夜9時頃二次会にフロリダへ行った時に始まる。

「鎌お前を仕込んでやるからついて来い」と云って細川さんと3人高砂通りの角を曲った処のうす暗い路地脇で鼠の死んだのを丁寧にちり紙に包んでキヤバレーのボックスへ腰かけ「イラツシヤイ寺さん」と愛想を振りよく顔見知りのホステスへ「宴会のお茶菓子だ皆で分ける」と云つてくだんの包を差出と「やわらかそうね」と云い乍ら開けてびっくりキヤツキヤツ騒いだ事がきっかけで爾來10年小唄と共に数々の楽しい思い出に感謝しています。



故 小 寺 寛 一 殿

## 【小寺寛一氏】

—私の社会学の先生—

K.K. 荒井組 荒井春一

私は良い先生に恵まれている。小寺さんは私の実社会の先生だった。私は30才まで学園生活をし、仕事のことは父が死ぬまで足かけ4年間教えられたが、所謂世の中のことに関する知識は無智文盲に等しいものだった。幸い組合の役員に選ばれ、役員会その他の小寺さんに接する毎に、私にとって今まで全く知らなかつた新しくも珍らしい人間像に魅せられる思いであった。

人生のたかだか60年位の中で10年間もこの様な人と公私共におつき合い出来たのは有難いことと言わねばならない。種々心の底に残ることがらをかいづまんで書いてみることにする。

〔1. ゴルフのこと〕 A. 昭和40年の9月頃、小寺さんの所へお寄りすると、以前からすすめられていたゴルフと一緒にやろうというこ

とになり、2人で日冷の工場へ行き私は生れてはじめてクラブを握った。老人のスポーツだという安易な考えでクラブを握ったのだが、小寺さんの指導のもとに無我夢中で560発球を打ちうちには大変なスポーツだと思った。ふらふらし乍らその日は家に帰ったが、翌日は体のあちらこちらが痛み何はともあれ小寺氏に対しうらめしい気持で一杯になったことだった。

B. 小寺さんは50才過ぎてからゴルフをはじめハンディ11までになるのは珍らしいことなのだが、「器用な人だ」「体が柔らかいのだ……」と人は云い、私もそう思っていたが、ある時やはり努力の人だったのでそれを發見して成程と思った。ある夏の日、小寺さんのポロシャツの左肩の後がほろびてるので何かと思ったら、それはクラブの素振をして出来たのだという。何千回何万回もそこに当らなければあのほろびは出来ないことだ。又、「荒井君、良いショットは肩の力を抜かなければ駄目だよ。」と何度も云われたが、氏自身この事については種々苦心して練習しておられたようだ。外で全身の力を抜いて素振りをしていたら、手からクラブがすっぽり抜けて向う側の家の二階へ飛んで行ってた話は有名な語り草であった。

C. 今一つゴルフに就いて小寺さんの口ぐせは「今日のショットは明日はない」ということだった。一打一打が一期一会の気持で打つということなのだろう。

〔2. 芽のこと〕 私の芽は昭和37年頃初段になっていたが、その頃小寺さんは三度に一度位しか勝てなかった。勿論小寺さんが白であった。然し、40年頃私が三段になって黒で何度勝っても小寺さんは白をよこそうとはしなかった。そして、勝負をはぐらかしたり、待ったを何回もして私を嫌がらせた。無邪気な笑いであしらわれてしまうので本気で抗議を申し入れる氣にもなれず終ってしまったが、「荒井君何時かゆっくり湯の川温泉にでも行って打とうや」がとうとう実現しないままになつた。現在、私は4段をもらおうとしているが、あの世で小寺さんがにやっと笑っているような気がする。

ゴルフではよく「小寺さん、一二年の中に函館ゴルフのチャンピオンにならなければ永久にチャンスはないですよ。」とほげましたが、一二度あったチャンスを逃してしまつた。何か自山闘過ぎでも氣の弱いところがある人のようだった。

〔3. 色恋のこと〕 ある時しみじみと「女は女房が一番よいのだよ。荒井君」と種々その理由をあげて教えてくれた。この道でもやはり色々練習、素振りの努力の結果の云葉と有難く承っている次第である。

最後に心から小寺さんの御冥福をお祈り致します。合掌

## 地 方 だ よ り



今回御紹介申上げる地方は、道南の農作物の生産地として知られる、七飯方面と、「セメント」で有名な上磯地区の皆さんを探訪致しました。先づ七飯方面から歩きたいと思います。

五稜郭駅より、国道5号線のコンクリート舗装道路を、車で走ること十分程で野菜の生産地桔梗の町を抜け、大中山、七飯町と入って行きます。途中道路中央にまで、枝をのばした松並木が人目を引きます。此の松は「赤松」で、徳川末期開拓吏の手によって、植樹され、旅人の慰めとなつたのですが、最近は、マイカー族の増加により、自動車の排気ガスに犯されて、色も変り、立枯する木が多くなつたとの事で、心ある人々のまゆを曇らせております。約三十分钟で、大沼国定公園に着きます。道南の景勝地大沼は、観光客の増加により、町最大の財源として、観光に力を入れております。桔梗の入口近く、二階建の大きい店は下山電気商会下山正義氏 下山氏は、新興住宅地を背景に、電工五名と共に忙しい毎日だそうです。昨年九月、住込電工二名が、主人不在の折、バイクを引出し、自動車と衝突し、一名即死、一名重傷、と言う事故を引き越してしまいました。この事故による教訓として、人命は金で買えない幸福とは金ではないという事である。経営者たるもの、常に事故ある事を意識して、万が一の用意はして置くものであると話しておりました。

七飯本町には、三友商会松井俊雄氏がおります。当時北電退職者三名により、発足しましたが、其の後十数年を経過して、当時の方々は故人となり、現在松井氏が後を引受けたっております。国道バス通りのバス停前に店を持つ、丸山電気工業 丸山基氏は、北電七飯電業所長

を最後に、三十一年の会社員生活を終り息子さん二人を使って、在職中の人の柄が物を言って毎日忙しい日々を送っております。現在奥様が病気との事で心配の様子でした。それでも昔からの元気のある大きな声を張上げて、勇しい職人の音が偲ばれました。

守屋電気商会 守屋富三郎氏は、家電販売、自動車充電修理、電気工事と、手広く営業しております。鉄道員、日本電設、自営と歩いて来た年月の内に、取得した免許、資格は教知らず、本人もわからない位いもっているさうです。現在交通安全協会七飯支部長として、国道の交通指導に協力をしてくれますので、地区住民から感謝されております。

中田電業舍恵津森大成氏は七〇才の高令にもかかわらず、元気で仕事をおこないます。昭和三十一年北電退職者で名儀を取り現在は只一人で、隠居仕事に楽しみ乍らやっておるそうです。

七飯町のドル箱、大沼観光地には、安保電気商会安保芳雄氏がおり競争相手のいない景勝地で只一人、我が世の春の一人舞台、日夜忙しく飛廻っております。内線外線と両手がきき、先づは順調な事業をしている様でした。道南の米作地帯大野町は、内地米と変らぬまい米がとれるので、農家も有富、馬小屋には自家用車が納っている。江差街道も完全舗装され、江差へは二時間足らず、此處大野町入口に店を持つ、西川電機商会、西川丈夫氏は、米作地帯をかかえて、内外線工事に張切っておりますが、家電販売、修理の強身と、農繁期には、工事の暇を見ては農作業と、収入源も多く、意氣盛んなものがあります。

同町内に煙山電気商会煙山清治氏がおります。大野駅前近くに店を持ち、やはり

農家が主体のお客さんを持ち、主人一人が日夜忙しくかけづり廻っております。

巴港の西海岸沿に走る上磯街道を車で走る事十五分程度、海水浴場と洞爺丸事件で有名な、七重浜があります。街道右手の住宅地内に

巴電気工業所田仲時次郎氏がおります。田仲氏は、三共電気出身で、いわゆる昔かたぎの電気工事人、其の訓を受けて息子さんが今では主人代り、親子二人でがっちり稼いでいる様です。田仲氏のドル箱はトラピスチヌ、年間受注も相当あるそうです。上磯と言えばセメント、浅野セメント会社でもっていると言われる程景気の左右は、会社のボーナスで決る位に重要な産業であり、大事なお客様でもあるのです。此の地区には、

石井電気工務店 石井猛氏

吉田電気商会 吉田正敏氏

平野電気工業所 平野金の助氏の三氏がおり、周囲一体は、街道をはさんで海があり、島、たんぼと広がって、先をすれば山があり、山海の珍味も豊富に取れる。住良い町である。地区組合員も仲良く、最近国道改修工事に依る家屋移転工事が発注され、組合員の皆さんのがふところにもたんまりところがり込んだ様子でした。其の先海岸沿いにトンネルを出ると、茂辺地があります。

此處には、前田電気商会前田平治氏がおり、この地区の一人舞台として活躍をしております。先頭、御主人は病氣療養のため入院治療中でしたが、全快致しまして退院、相変わらず元気な声で、どなつておりました。誠にかけ足取材で、充分な御紹介も出来ませんでしたが、此の地区的御紹介を終ります。

(工藤義一)

## 北電函館支店系統図

函館支店

支店長  
(小池正男)次長  
(橋本英寿)

営業課 (児玉秀夫)	営業係 (円乗 晃) サービス係 (小林 義)	負担金工事の実施、精算、停電調整、工事業者の指導
経理課 (神林良明)	経理係 (宮内 勇) 資材係 (桃井鴻恵)	資材払出、返納受入、請負付託、工事代支払
配電課 (小野正夫)	配電係 (大原英二) 工事係 (葉原昭二郎)	停電計画、活線作業認定設備線路図管理 請負工事付託管理、特殊工事、作成実施
送電課 (金子 寛)	送電係 (村上 守) 通信係 (高橋一夫)	設備、修繕工事作成実施

函館営業所

所長  
(柴田幹雄)次長  
(菊池芳昭)

業務係 (後藤 博)	設備、図面管理、停電計画調整
料金係 (伊藤幸一)	設備、修繕工事、作成実施、内線図面審査、しゆん工調査、工事業者の指導、引込工事審査検収整理
配電係 (池浦 勲)	設備、修繕工事、作成実施 各種工事工程管理、監督、検収、故障修理
工事係 (北沢貞男)	
配電作業所 (岡林文雄)	

電業所 14ヶ所

八雲営業所

所長  
(土倉 昭)

事務系 (7名)	千葉政雄
技術系 (9名)	天坂博治
電業所 8ヶ所	設備、修繕工事、作成実施、各種工程管理、監督、検収
事務系 (5名)	滝野清治
技術系 (7名)	神尾 誠
電業所 6ヶ所	設備、修繕工事、作成実施、各種工程管理、監督、検収
事務系 (6名)	千葉勇吉
技術系 (9名)	牧野政雄
電業所 8ヶ所	備設、修繕工事、作成実施、各種工程管理、監督、検収

福島営業所

所長  
(阿部 元)

江差営業所

所長  
(右近恒二)

## 奥様訪問

## 工藤電気夫人



『造材や土建をやっていた父親が事業で数々苦労して、よい時もあったが結局失敗しているのを見ているので結婚の相手は絶対にサラリーマンが希望であった』由であるが『運命のいたずらか請負商売に入って下さいました』尤も商才の方はおありの様で戦後、花も恥らう18才の娘さんが古物商の鑑札をとり、約2年程気風の荒い『せり場』通いをやり大いに儲けたそうです。

その後、戦後業界に一時隆盛を誇った道南電業の事務員として勤めておられた頃に御主人との交際が始ります。奥様に云はせると同情結婚なんだそうで、当時主人は若氣の至りて或る戦争未亡人に熱を上げ、揚句ひじ鉄砲で初恋に破れた失意の頃で『真黒い顔をしてガニ股で（当時昇柱器を使う故である）周囲の女性達は敬遠して映画を誘っても断わられていた』御主人に同情して丁寧と笑っておられる。昭和25年6月の結婚、既にお子達も男高2女高3と奥様よりも大きな身体です。

今年は丁度20年の銅婚式で『当時戦後の窮乏時でろくに挙げられなかった結婚式をやり直して記念写真もとります。子供

達の計画なんです』と奥様は晴れやかな顔です。結婚後北電定をとられた30年頃まで、あちこちの下請けや応援等も含めて夫婦共々苦労された数年があったそうで、『妊娠中上の子を背に引込改修の下廻り作業をやってリヤカーを押した事も再三でした』ゲートルの工藤電気の今日ある基礎づくりの時代です

ともあれ近頃は子供さんも立派に成長され、趣味の方も多方面に亘っている由で、踊り、三味線、ダンス（資格あり）、生花（結婚後資格をとられた）と仲々多彩です。そして奥様はその序に商売の方のPRも如才なく笑顔を振りまいています。

店舗兼住宅の2階には既に定評ある立派なホームバーとフロアーガラス張りで、時折夫婦で乾杯をしながらダンスを楽しむと云う忙しい商売に似ず優雅な面も見受けられます。

蛇足乍ら奥様の友人達のパーティ等にはこれ又ダンスの上手な御主人がホスト役をつとめられるそうです。アルコール類は嫌いな方ではなく時々同伴で夜の散歩もされるそうである『あのムードが好きですね、私が主人と一緒に飲むのは牽制の意味もあるのです、殿方は本来浮気性ですからあの雰囲気での心理を研究しておきますと例えば主人が他所でヨロメキかけてもカンで判りますね』いろいろと御理解があると伺っている中に豊行きがオカシクなりそうなので、早々に退散することにした新潟県出身、知内と函館育ち。銅婚式は去る6月7日友人知己が多数集って盛会裡に行なはれた。

(吉田要)

株式会社 タマツ電気商会

社長 玉津樹次郎



北日本電建株式会社

社長 野崎国三郎



1. 弁天町佐々木電機製作所に入所、船舶電機並にモーター・トランス類の巻替技術を習得、昭和30年1月迄20年間勤続、同年2月退職当地にて開業
2. 28才
3. 見合い
4. 5人
5. 中肉中背丸顔
6. 每朝、冷水コップ2杯の外、野菜汁1杯、朝食とらぬ
7. 北部九部隊自動車隊として、北千島占守島守備より帰還し、帯広近在の茅室町に駐屯し、樺太守備隊編成のため待期中、終戦を迎える
8. 野球、魚釣り、盆栽、酒
9. 良い方です

信平電気工業所

信平 醇 浩



1. 父の推め
2. 25才
- 3.
4. 4人
5. 中肉中背、丸型
6. ム印で陸軍の軍曹
7. 音楽、果実
8. なし

## い な づ ま

7. 鉄道員で工事区の電工、落部変電所勤務でした
8. マージヤン、お茶と味噌汁です
9. 酒は飲みません

有限会社池田電気商会

社長 池田 唯吉



1. 好きで始めた
2. 27才
3. 見合い
4. 3人
5. 清潔な人
6. 別になし
7. 満洲、軍人
8. ボーリングドライブ
9. 無し

## アンケート

1. 電気工事を始めた動機
2. 何才で結婚しましたか
3. 結婚は見合ですか、恋愛ですか
4. 家族の構成
5. 私の好きな女性のスタイル、顔立ち
6. 体力の増進法
7. 昭和20年8月15日どこで、何をやつていましたか
8. 趣味、嗜好は何ですか
9. 酒癖はどうですか

下山電気商会

下山 正義



1. 私は長男でしたので、弟の分家相談の時、2人で田畠を分け合って農業するより、兄の方で分家し電気工事をした方が良いと思ったのが始まりです
2. 昭和24年の27才
3. 見合です
4. 子供4人、住込が3人で9人家族
- 5.
6. 年令と自分の体力に合せ無理しない事。私としては昼寝が一番の楽と思っています

有限会社 深田電気

社長 三田村 清



1. 深田電気の主人が亡くなり、奥さんの面倒をみてやらなければならなくなつたため
2. 27才
3. 見合い
4. 5人
5. 小柄な人。特になし
6. 特にやっていません
7. 江差町立朝日小学校3年在学中、夏休みで何をやっていたかおぼえています
8. 車、子物
9. 良い